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儘快實施強積金全自由行，增加競爭，降低管理費 

香港強積金行政費過高一直為人詬病，早前有團體分析 20隻資產最高的預

設基金，發現投資表現參差，部份更虧損，而近半預設基金的管理費高於整體市

場平均水平，達 1.69%以上，遠較其他地區強積金管理費是多在 1%以下為高，而

瑞典政府的做法更是由指定機構營運預設基金，並把管理費設定低於 1%以下。 

 

現雖然有強積金半自由行，但打工仔只能調動其僱員供款之部份，而僱主供

款之部份不可調動，部份打工仔為免日後處理麻煩，選擇不轉戶至心儀的積金公

司，減少半自由行希望促進巿場競爭，增加僱員選擇，從而使強積金計劃減費的

成效。當局應盡快推行強積金「全自由行」，以增加巿民的選擇權，強積金的自

由度及成效。增加競爭可望積金管理費用下調。 

 

另外，大部份人對強積金的認識及關注不足，以致每人所擁有的強積金帳戶

持續上升，甚至擁有多個帳戶，以至帳戶管理費有增無減而不自知。當局應加強

宣傳整合強積金帳戶，以縮減帳戶管理開支，以免收益被基金公司蠶食。 

 

強積金全自由行由 2011年施政報告提出，至今四年仍未落實，對巿民不公

平。我們要求當局盡快落實強積金全自由行，讓僱員能自主安排他們的投資。當

巿場競爭越大，透明度會越高，行政費亦會調低。雖然，在半自由行推出後行政

費已經調低，但相比其他地區低於 1%的管理費，香港的管理費亦明顯偏高。我們

期望全自由行盡快推出，令管理費進一步下調至合理水平。 

另外，我們要求積金局儘快設立「核心基金」，讓所有強積金計劃成員均可

投資於設計符合退休儲蓄整體目標的，劃一而又低收費的投資產品，並透過競

爭，促使其他強積金基金公司減低產品收費。 
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